



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Pénurie des MDS

Question écrite n° 40013

Texte de la question

M. Bertrand Sorre attire l'attention de M. le ministre des solidarités et de la santé sur la pénurie de médicaments dérivés du sang (MDS). Comme un certain nombre de médicaments, les MDS connaissent des tensions d'approvisionnement récurrentes dues à une demande exponentielle principalement d'immunoglobuline mais également à la faiblesse de la collecte de plasma dans le pays. En France, c'est l'Établissement français du sang (EFS), opérateur public qui gère la collecte du plasma pour l'État. Or l'opérateur a dû faire face à une baisse de marché importante, rendant ainsi la France fortement dépendante des laboratoires privés. Face à cette situation, l'association des donneurs de sang du pays granvillais propose de renforcer la position à hauteur de 50 % du LFB sur le marché français et d'accompagner l'EFS pour augmenter de façon substantielle la collecte de plasma. De plus, pour que des solutions soient prises rapidement, et pour que les patients puissent avoir accès à des MDS, l'association a demandé à la direction générale de la santé de convoquer un comité de pilotage de la filière sang. À ce jour, seuls les fractionnaires privés à l'origine de cette pénurie ont mis en place des ateliers de réflexion. Or cette mission devrait être du ressort de l'État. Cette réflexion permettrait aussi de revoir le fonctionnement de l'EFS, aujourd'hui en difficulté. Aussi, il souhaiterait savoir si le Gouvernement entend organiser un copil de la filière sang. Ce copil permettrait également de poser la question de l'intégration des personnels de l'EFS dans le Ségur de la santé et de revoir le tarif de cession du plasma afin de garder la souveraineté sanitaire de la France en pérennisant son modèle transfusionnel.

Données clés

Auteur : [M. Bertrand Sorre](#)

Circonscription : Manche (2^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 40013

Rubrique : Sang et organes humains

Ministère interrogé : [Solidarités et santé](#)

Ministère attributaire : [Santé et prévention](#)

Date(s) clé(s)

Date de signalement : Question signalée au Gouvernement le 6 septembre 2021

Question publiée au JO le : [6 juillet 2021](#), page 5286

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)